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教 育 委 員 会 １ ２ 月 定 例 会 報 告

１ 開催日時

令和５年１２月１５日(金) １３：０５～１４：１０

２ 出席者

委 員 佐 古 順 子

中 嶋 剛

前 田 愛

船 橋 修 一

朝 長 昭 光

教育長 遠 藤 雅 己

事務局

教育政策監 江 浪 俊 彦 教育次長 川 下 隆 治

教育総務課長 児 玉 英 輝

教育総務課参事（学校給食センター所長） 川 下 善 文

学校教育課長 堺 邦 寿 学校教育課参事 牛 嶋 理 孝

社会教育課長 山 口 尚 子

文化振興課参事（歴史資料館長) 今 村 明

図書館館長 堀 江 史 佳 教育総務課課長補佐 桒 原 孝 司

３ 議事

《議案》

第３９号議案 大村市学校給食センター調理等業務委託プロポーザル審査委員会

の設置について

《報告事項》

(1) 令和６年大村市「二十歳の集い」（成人式典）について

(2) ミライｏｎ図書館のイベントについて

《その他》

４ 議事録

教育長
ただいまから令和５年１２月教育委員会定例会を開催します。本日

の会議は、定足数に達しております。

教育長
議事日程１「前回会議録の承認」を議題とします。原案のとおり会

議録を承認することとしてよろしいでしょうか。

全委員 はい。
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教育長

それでは、ご異議ありませんので、承認することとします。

議事日程２「教育長報告」を行います。

１１月２２日水曜日、夕刻から大村市食育推進市民会議が開催され

ました。児童生徒の朝食の喫食率が下がっているということで話題に

なりました。全国学力調査の中で、小学６年生と中学３年生のデータ

を毎年とっています。朝食を食べていない子どもが増えているという

のは問題であり、対策をしないといけないと考えています。今は小学

校でも午前中が５時間の授業でやっていますので、１２時４０分か

５０分から昼食を食べ出すということで、朝食を食べて来ないと非常

にお腹空くと思います。家庭で朝食を食べさせるようお願いをしてい

きたいと思います。

１１月２６日日曜日、第１回ＯＭＵＲＡキッズブラス定期演奏会が

ボート場で行われました。藤重先生が京都からお見えになって、数日

前から集中的に練習をされたと聞いております。１年前と比べると、

びっくりするくらい上手になっていました。これからが楽しみです。

同日、西大村中学校吹奏楽部第３９回定期演奏会がさくらホールで

行われました。前田委員も保護者の一人として、運営にあたられてお

りました。満員でございました。お疲れ様でした。

１１月２８日火曜日、中学校の給食の試食会を事務局職員で行いま

した。全国学校給食甲子園に提出し、ベスト２３位になった献立を試

食しました。非常においしくて、子どもたちにも食べさせたいと考え

ています。

同日、竹松小学校の創立１５０周年記念式典が開催されています。

同日午後から松原小学校の研究発表会が開催されております。３年

間分の研究発表でございました。

同日夕刻、黒丸踊法要祭の懇親会がシュシュで開催されました。多

数の皆様がご出席でありました。

１１月２９日水曜日、萱瀬小学校の創立１５０周年記念式典が開催

されております。

１２月１日金曜日、１２月議会が開会しております。

１２月２日土曜日、令和５年度地球温暖化防止ポスター・標語コン

クール及びグリーンカーテンコンテスト表彰式がミライｏｎの多目的

室で開催されまして、各種賞状が授与されております。

同日、船橋委員の企業大賞お祝い会が一ノ瀬波佐見前町長の叙勲と

併せて開催されております。私が出席しまして、お祝いを申し上げた

ところでございます。たくさんの方々が各界から集まっておられまし

た。おめでとうございました。

１２月９日土曜日、イングリッシュスピーチコンテストをコミセン

の大会議室で開催しております。

１２月１０日日曜日、大相撲大村場所が開催されております。１階

は、大体満席でございました。非常に盛り上がりました。

１２月１５日金曜日、本日この後ですが、「ＤＲＵＭ ＴＡＯ」と

いう太鼓集団のプロデューサーがお見えになります。地域と連携した

いということなんですが、黒木小の子どもたちと一緒に太鼓をたたい

たり、指導をしたいということを前から言われてました。本日話をし

てみたいと思っています。

以上で教育長報告を終わります。各委員から何か報告はありません

か。
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船橋委員

先ほど遠藤教育長からお話がありましたが、１０年前に当時の一ノ

瀬波佐見町長から誘致されて、ホテルブリスヴィラ波佐見をオープン

して、丸９年が経ちました。誘致されるときに１つ条件を付けたの

は、町作りにコミットさせてくれということで、波佐見町さんと一緒

に１０年間一生懸命町作りをやらせていただきました。そうしたとこ

ろ、波佐見町さんからふるさと企業大賞にエントリーしていただきま

して、大賞の総務大臣賞をいただきました。実は２回目の受賞で、１

回目は２０年前に長崎市にホテルを出したときに駅前の大黒町がゴー

ストタウン状態だったんですが、大黒町に賑わいができたということ

で、長崎市からのエントリーで総務大臣賞を受賞しました。１回目の

ときは東京まで行って、当時の麻生総務大臣に賞状をいただいたんで

すが、今回は地元でもいただけるという方法がありましたので、地元

で一ノ瀬前町長と一緒にいただくことにしました。波佐見町さんとは

二人三脚でやってきて、こういう大賞をいただき、懇親会までしてい

ただいて、教育長にもご出席いただき、本当にありがとうございまし

た。報告させていただきます。

教育長

おめでとうございました。今後益々のご活躍をお祈り申し上げま

す。

他にございませんか。

議事日程２報告事項を終了します。次に議事日程３第３９号議案を

議題とします。

学校給食セン

ター所長

第３９号議案、大村市学校給食センター調理等業務委託プロポーザ

ル審査委員会設置要綱について説明いたします。

先月の教育委員会定例会におきまして、大村市学校給食センター調

理等業務委託の次期契約に向けた手続きを進めるために、１２月補正

予算で債務負担行為を計上することについてご審議していただきまし

た。

内容としましては、来年７月３１日で５年間の業務委託期間が終了

となる当該業務委託の次期の委託業者を選定するための手続きを開始

することについて議会の承認をいただくために行うもので、現在、開

催中の議会において承認が得られましたら、業者を選定するための手

続きに入ります。

業者の選定にあたっては、業務を実行するための提案書を業者側か

ら提出してもらい、価格だけではなく、提案内容や実績などを加味し

て審査を行い、契約締結交渉者となる業者を選定する公募型プロポー

ザルという方法で行うこととしております。

この業者を選定するための審査を行う組織として、大村市学校給食

センター調理等業務委託プロポーザル審査委員会を設置するために要

綱を定めるものでございます。

資料の２ページをご覧ください。大村市学校給食センター調理等業

務委託プロポーザル審査委員会設置要綱の案でございます。

委員会の所掌事務は、第２条のとおり、受託候補者を特定し、教育

委員会に報告することとしております。

委員のメンバーにつきましては、第３条で定めておりますが、委員

の人数は９名を想定しており、第２項のとおり、学識経験者、教育政

策監、教育次長、その他教育委員会が必要と認める者で構成されま

す。

資料の４ページをご覧ください。委員の案でございます。学識経験
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者は記載のとおり６名の方を考えております。栄養学を取り扱う学部

の教授、准教授又は講師としては、長崎県立大学シーボルト校にお願

いしたいと考えております。また、その他教育委員会が必要と認める

者としましては、大村市ＰＴＡ連合会にお願いしたいと考えておりま

す。

資料の２ページにお戻りください。第４条、任期は受託候補者を特

定した日までとしております。第５条、委員長には教育次長を充てる

こととしております。第６条では、委員会は委員の過半数の出席が必

要とし、議事は出席した委員の過半数をもって決することと定めてお

ります。

大村市学校給食センター調理等業務委託プロポーザル審査委員会設

置要綱の主な内容の説明は以上でございます。ご審議の程よろしくお

願いいたします。

教育長
ただいま第３９号議案について説明がありましたが、ご質問はあり

ませんか。

朝長委員
審査委員会での審査の基準というのは会社の規模などあると思いま

すが、給食を作ってもらって試食はするんでしょうか。

学校給食セン

ター所長

３月に業者とヒアリングを行う予定にしていますが、試食までは考

えておりません。基本的に栄養士の先生が考えた献立を作っていいた

だくということになりますので、そこまでは考えておりません。

船橋委員

昨今、給食の会社が倒産したりとか、撤退したというケースもあり

ました。食の提供が厳しくなっているということを聞くんですが、も

う何社か業者さんは来られているんですか。

学校給食セン

ター所長

予算の概算額を決めるために概算見積りを４社にお願いしまして、

２社から見積書をいただきました。それ以外、こちらから業者にあた

るようなことはしておりません。公告をしてから業者の提案を待つと

いうことになります。

業者が倒産したということが話題になっていましたが、報道等で聞

いていますと、倒産した業者は食材の購入から業者が負担しているよ

うで１食いくらという契約じゃないかと思いました。

大村市の場合は、食材の購入はすべて市のほうで行いますので、食

材費の高騰に関する影響はあまりないと思います。ただ、物価や賃金

は上昇していますので、その分は考慮しています。

船橋委員

物価や賃金の高騰もありますし、人材の不足もあります。業種は違

いますが、ホテル業でも食の提供では色んな問題が起きています。今

回の場合は、食材の購入は市が行うとなっていますので大丈夫と思い

ますが、今後何が起こるかわからないということを考慮に入れて、検

討されたらと思います。

中嶋委員 この委員会というのは今までなかったんでしょうか。

学校給食セン

ター所長

最初に給食センターができた平成２５年からプロポーザル方式で行

っており、過去３回同じような形式で行っています。１回目は５社か

ら提案いただいて、１社は参加資格がなく、実際は４社の参加となり

ました。その後２回は、１社しか応募があっていない状況です。

今回が４回目になりまして、やり方は同じになります。

中嶋委員 今まで要綱はなかったんですか。

学校給食セン

ター所長

資料の３ページをご覧ください。附則の３番目ですが、「この告示

は、受託候補者を特定した日限り、その効力を失う。」ということ

で、今までも要綱はその都度定めていたところでございます。
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中嶋委員 わかりました。

教育長

１日に１万食作っていますので、なかなか業者もいないです。現在

受託している会社の幹部とお話しした際に、「全国で１００万食作っ

ている。お昼が過ぎるとほっとする。」ということを言われていまし

た。安心安全で、おいしい給食を毎日提供するということは、大変な

業務だと思います。

それでは、質問を終結します。ご意見はございませんか。

教育長
それでは、意見を終結します。採決します。第３９号議案につい

て、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。

全委員 はい。

教育長

ご異議ありませんので、原案のとおり決定することにいたします。

次に議事日程４自由討論に入ります。委員の皆様から議事以外に何か

ございませんか。

朝長委員

毎度のことですが、コロナとインフルエンザの状況を報告します。

配付した資料は、１０月から昨日までの大村市のコロナとインフルエ

ンザの発生件数です。

インフルエンザは、１０月は６０件とか８０件、月曜日で１００件

を超えるくらいでした。それが、１１月２０日から１７８件、１２１

件、１１４件となり、次の週は少し減りましたが、１２月４日から

１７０件、１６８件、１２１件と多くなり、今週は少し減っていま

す。今は少し落ち着き加減かなと思います。また波が来るかどうかわ

かりませんが、多分１２月がピークだと予想しています。

県レベルの定点報告では、県央が３６、長崎が５０.５、対馬が

６８になっています。対馬は、報告する病院に患者さんが集中してい

るということもあるので、どこまで正確かはわかりません。長崎の

５０は多いと思います。３０以上が警報レベルです。

一方でコロナは、１桁か１０件台でずっと推移していたのが、１２

月になって必ず２桁です。たまに２０件台も出てきました。じわじわ

と増えていますが、診察で聞きますと誰からうつったのかわからない

ということです。たまたま検査したら出たという感じで、翌日には熱

も下がって、インフルエンザよりも症状は軽いです。だから検査せず

にいる人も多くいるんじゃないかと思います。１月になってインフル

エンザが減ったら、コロナが交代で出てくるかもしれません。以上で

す。

船橋委員 コロナは自然に治るものなんですか。

朝長委員

自然に治ります。喉が痛いときに喉の薬を出すときはあります。コ

ロナの新薬ラゲブリオは、９，０００円くらいかかります。ほとんど

使っていないです。よっぽど７０歳台後半以上の高齢の方が来れば、

ラゲブリオを使うことはあります。

中嶋委員

この資料は非常にわかりやすい資料と思います。学校教育課にお尋

ねしますが、１０月、１１月、１２月の学級閉鎖の件数がわかれば教

えてください。

学校教育課長

手元に１２月分だけ資料がありますので、１２月分を報告いたしま

す。１２月１日から１３日までの期間になりますが、小学校が３校５

学級、中学校が２校６学級で、学級閉鎖の措置をとっております。

感覚としては、１２月８日までは続いていたような感覚があります

が、１２月１１日今週からはだいぶ下火になっているといいますか、

小学校が１校１学級、中学校も１校１学級ですので、落ち着いてきて
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いるかと思います。１２月１４日、１５日、昨日本日は、学級閉鎖は

ございません。１０月、１１月については、後ほどご報告します。

教育長

１２日火曜日に心臓・腎臓検診反省会がありました。田川先生がイ

ンフルエンザのＡ型が２種類あるということと嘔吐下痢症が多いとい

う話がありました。その点どうでしょうか。

朝長委員

インフルエンザのＡ型が２種類入っているというのはよくわからな

いですが、そういう発表があっているのかもしれません。Ｂ型はほと

んど出ていません。

それから検査してもコロナでもない、インフルエンザでもない、で

も熱があり、きつくなっている患者さんがいます。そういう方は大体

嘔吐下痢症です。ノロウイルスかアデノウイルスです。結構多いで

す。コロナとインフルエンザの患者を足したくらいいます。

また、インフルエンザでも嘔吐下痢がいます。田川先生が言われて

いるのが、胃腸炎を合併するタイプとないタイプと２つということ

か、正式に発表されているのか、調べていないのでわかりません。

ウイルスは２つ同時にかかることはないと言われていますが、胃腸

炎と２つ合併しているのかと思います。インフルエンザの患者の３割

が合併しています。

教育長

ほかよろしいでしょうか。それでは、議事日程４自由討論を終了し

ます。

次に議事日程５報告事項について、事務局から説明をお願いしま

す。

社会教育課長

令和６年「二十歳の集い」について、ご報告いたします。『令和６

年大村市「二十歳の集い」（成人式典）について』とある資料をご覧

ください。

開催日時は、令和６年 1 月７日日曜日１３時から、場所はシーハッ

トおおむらメインアリーナにて参集方式で開催し、同時にオンライン

配信を行います。対象者数は、男性５０４名、女性４６１名、計９６

５名となっています。

式典の内容につきましては資料のとおりでございますが、今回の式

典は、国歌・市歌の斉唱や大地讃頌の合唱を行うなど、コロナ禍前の

実施形態で行います。

また、会場のロビーでは、前回同様、実行委員会のメンバー、主に

１９歳のメンバーが中心となって、地震や豪雨災害に遭われた皆様へ

の支援を行うため募金活動を行うこととしております。

開催にあたっての対応としまして、駐車場関係につきましては、令

和４年１月の式典の際にガレリア前のロータリーにて新成人の暴走に

よる事故が起きたことを踏まえ、前回と同様、敷地内の車両乗り入れ

は路線バスのみとし、それ以外は、送迎を含め、市役所裏のボートレ

ース企業局第５駐車場を利用していただくこととしています。

感染症の爆発的拡大など特段の事情が発生した場合は、開催方法の

変更や延期等を検討することとしておりますが、現時点においては、

予定どおりの日程で開催することとして準備を進めています。報告は

以上でございます。

図書館長

令和５年１２月から令和６年２月までのミライｏｎ図書館のイベン

トについて、説明いたします。資料をご覧ください。

はじめに、１「冬のこども向けイベント」です。１月６日から２月

４日まで間に、本の福袋、おはなし会、工作のワークショップなどの
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◎その他

１月定例教育委員会 １月１６日（火） １３時０５分から

イベントを行います。

次に、２「教えて！新ＮＩＳＡ」です。長崎県金融広報委員会の公

開講座で、２０２４年から新制度となるＮＩＳＡについて、現行制度

との比較や資産運用について学びます。

次に、３「ＳＤＧｓから考えるわたしのミライ」です。海外協力隊

に参加された大村市出身の松尾みきさんをお招きし、ＪＩＣＡの活動

内容やＳＤＧｓについて学びます。

以上の３つの催しの詳細につきましては、配付しているチラシをご

覧ください。

なお、４、５は再掲、６から９は定例の催しでございますので、説

明を省略いたします。以上で図書館からのお知らせを終わります。

教育長
ご質問はございませんか。

それでは、報告事項を終了します。

学校教育課

長

先ほどの学級閉鎖の数について、集計できましたので報告します。

１０月が小学校５校５学級、中学校が３校８学級、合わせて８校１３

学級、１１月が小学校６校１２学級、中学校が３校３学級、合わせて

９校１５学級という状況でした。１０月が１３学級、１１月が１５学

級ですので、１２月は若干減ってきているかなと感じています。以上

でございます。

教育長
これをもちまして令和５年１２月教育委員会定例会を終了します。

１４時１０分


